# Place à la Parole dans nos Ecoles

# Posons TOUS LES JOURS des gestes qui y contribuent

## **NOM DE L'ATELIER**

Paroles des jeunes « Faites-nous confiance »

#### Public concerné

Les équipes des établissements du 2<sup>nd</sup> degré

#### Support

Vidéo Et vous les adultes! – 52 Paroles des jeunes (2019)

## Description/Déroulement

C'est en découvrant le film Human de Yann Arthus-Bertrand, que les Salésiens ont eu l'idée d'interroger de la même façon des adolescents sur leur vie. Une petite équipe a ainsi recueilli le témoignage d'une cinquantaine de jeunes de 15-25 ans scolarisés dans six établissements scolaires et foyers du réseau Don Bosco, en France et en Belgique. Accessibles sur un site dédié (www.52 paroles.org), ces interviews émouvantes, redécoupées par thèmes (l'amour, l'amitié, s'accepter, Dieu...) révèlent la maturité de ces jeunes et leurs aspirations profondes.

Visionner la vidéo en équipe

On pourrait imaginer que les 15-25 ans, à l'âge où l'on rêve de prendre son indépendance, n'attendraient plus rien des adultes. Et bien, loin de là. Ils leur disent : « on a besoin de vous, faites-nous confiance, ne nous lâchez pas » Mélissa.

L'attente des jeunes est forte et exigeante. Ils souhaitent que les adultes soient des gens droits, ouverts, qui leur montrent les vraies valeurs de la vie. Ils soulignent également que s'ils ont des problèmes, ils ne vont pas forcément les exprimer. D'où la nécessité, de la part de l'adulte, d'une réelle attention et de ne pas perdre le fil du dialogue.

#### Se questionner en équipe :

- Quelles réactions ces paroles de jeunes suscitent-elles chez moi ?
- Des propos de jeunes m'ont-ils surpris ? lesquels et pourquoi ?
- Avons-nous l'initiative du dialogue avec les jeunes ?
- Faisons-nous vraiment confiance aux jeunes?
- Comment favoriser cette relation de confiance entre « enseignants, éducateurs » et « jeunes » ?